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中国足协2020赛季新政出台的时间比此前预期的时间晚，截止到目前，尚无明
确的说法。据悉，造成这种延后出台的原因有两点：一是被上级叫停；二是新政中的限
薪条款确实存在很大争议。

特约记者 赵睿

刚刚结束的东亚杯，中国男足选
拔队与日、韩二流甚至三流球员组成
的队伍同场竞技，差距触目惊心，外界
有调侃称“看中国球员踢球全是电影
里的慢动作。”

然而，中国足球职业球员的薪酬
却高得令人不可思议。笔者曾于2017
年在日本东京举办东亚杯时采访过J
联赛的专家，据介绍，日本职业一线
球员的年薪是其社会平均薪酬水平
的八到10倍，当时日本东京地区的社
会平均薪酬折合人民币约20万元到
30万元之间，也就是说，日本一线球
员的年收入大约是人民币两三百万
元，顶尖球员可能会高一些。回过头
再来看看中超，当时中超球队的平均
薪酬恐怕是当地平均工资的几十倍，
年收入超千万元、几千万元的球员大
概也不少。

中国足协之前的征求意见里，中
超本土球员税前1000万元；中甲本土

球员税前600万元；中乙球员税前300
万元；U21本土球员税前不超过100万
元，应当说初衷是好的，但是忽略科学
分析做支撑。以税前1000万元来说，球
员拿到手是550万元，这个数字在北
上广是什么水准？符合国情吗？再以中
乙为例，大部分球员年收入不过三四
十万，有的俱乐部甚至更少，出台一个
税前300万元上限，是帮助俱乐部减
负，还是增加了俱乐部的支出？对于那
些豪门俱乐部来说，送别墅、给豪车、
解决户口、给球员媳妇和丈母娘办美
容健身卡等等算不算税前1000万元之
内？又该如何定性和监管？
还有很重要一点，中国足协已经

下决心推出职业大联盟，足协主席
陈戌源多次表示，2020职业联赛交
由大联盟打理。那么像限薪这样的
事情，由中国足协来牵头搞是否越
俎代庖？由中国足协或上级部门提
出一个大方向，具体细节由大联盟

内部自己商定的问题，共建共治共
享，可能更符合规律和减少阻力。当
然，如果时间不允许，把脚步放慢也
是不错的选择，否则，把事情搞成
“拉抽屉”那就没意思了。职业大联
盟和2020赛季新政都延缓出台，说明
中国足球治理工作的复杂性和艰巨
性，这其中还不乏足球圈之外利益博
弈的情况存在。

延后出台不代表工作停滞，据悉，
中国足协正在紧锣密鼓谋划下赛季的
各项工作，明年1月份球员转会窗口打
开之前，职业大联盟和新政的“靴子”
会落地。根据经验判断，“靴子”不会人
人合脚，可以理解。除此之外，一些备
受争议的新政，比如已经被讨论的“中
乙30岁及30岁以上球员限制出场”的
方案很可能被放弃，但有关归化球员
注册及出场限制规定的细则更加迫在
眉睫，但等归化政策真正出台后，也大
概率会充满争议。

2019年5月27日
本报率先曝出高拉特将入籍中国

2019年7月16日
高拉特的入籍证书在互联网上流传

2019年12月19日
高拉特亲自承认已经入籍成功

2020年X月X日
高拉特将代表国足出战

职业联盟和新政出台被上级叫停———

2015年加盟恒大的高拉特，在去
年底被租借至巴甲帕尔梅拉斯，其间
受伤。今年5月份，高拉特回到恒大，一
直受伤病困扰没能参加比赛。

伤已痊愈 减轻了十多斤

今年10月份，高拉特伤愈后开始
恢复训练。中超联赛结束后，高拉特也
回到巴西，虽然是度假，高拉特并没有
闲着，日常一直保持着严格的训练，并
控制饮食，近期的体重减了10多斤，身
体状态越来越好。
据悉，高拉特在今年下半年就已经

入籍成功，拿到了中国护照，但恒大俱
乐部一直没有对外公布这一消息。如
今，高拉特已经迫不及待了，“我的归化
手续已经完成，能够入籍中国我非常高
兴，我将尽一切努力帮助中国队打进
2022年世界杯。中国人民非常欢迎我，
能够入籍中国对我来说是非常棒的一
件事情。2020年我必须加紧努力，让我
的名字出现在世预赛的名单中。”

广州恒大队定于明年1月7日集
结，然后开赴迪拜进行冬训。高拉特表
示，自己将会在冬训中全力以赴，找回
最佳的状态，为新赛季做好准备，同时
也为入选中国国家队做好准备。根据
赛程，明年3月份，世预赛40强赛下半
程将打响，中国队在3月份的对手有马
尔代夫和关岛，如无意外，这两场比赛
将为高拉特开启在中国队的“试水之
旅”，他与艾克森和其他的归化球员在
锋线上的搭档引人关注。

五年合同 高薪促进入籍

当初高拉特租借至帕尔梅拉斯队
还不到半年，就急匆匆回恒大，背后是
恒大俱乐部开启运作高拉特归化入籍
的计划，最终说服了高拉特。

据悉，2018年俄罗斯世界杯12强
赛结束后不久，时任国足主帅里皮就
力促有关方面促成包括高拉特在内的
一些外援的归化入籍。恒大俱乐部作
为国家队归化入籍最积极的实践者，
在2018年年初就邀请高拉特入籍。不
过，当时高拉特予以了拒绝，原因是高
拉特还对入选巴西国家队进而参加俄
罗斯世界杯心存希望。但蒂特的巴西
国家队并没有选择高拉特。
2018俄罗斯世界杯之后，恒大又

多次与高拉特就入籍一事进行商谈，
当时高拉特对入籍依然持否定态度。
到了2018年底，高拉特想离开恒大，
回到巴甲踢球，目的也是希望能够入
选巴西队，有机会参加在巴西本土举
行的2019年美洲杯。令高拉特失望的

是，巴西队再次对他关上了大门。“我
总想把自己的一切奉献给巴西队，但
是巴西国家队一直没有选择我。”极
度失望之下，高拉特最终同意了恒大
提出的归化入籍请求，于5月份回到
中国。

在里皮的力荐下，中国足协和恒
大对高拉特的入籍可谓求贤若渴。高
拉特和恒大的合同原本今年底就到
期，但恒大给已经28岁的高拉特开出
了五年的续约大合同，高拉特的年薪
翻了不止一倍，超过千万欧元，在恒大
队内比肩保利尼奥。这样的大合同是
高拉特和其家人无法拒绝的。五年长
合约的背后，是双方对于入籍一事的
共识，高拉特同意未来入籍中国，代表
中国队征战世预赛和2023年亚洲杯。
当然，高拉特本人也非常渴望有机会
能够出现在世界杯赛场上，入籍中国，
随中国队一起冲击世界杯，也成为高
拉特实现世界杯梦想的一条重要途
径。尽管如今里皮已离开中国队，但无
论接任者是谁，相信都不会忽视这些
归化入籍的高水平球员。

归化新政 恒大软磨硬泡

今年6月份，恒大就开始着手高拉
特和其他几名外援的入籍工作。据悉，
到目前为止，艾克森、高拉特、阿洛伊
西奥、阿兰、费尔南多和布朗宁等六位
球员都已经入籍成功，拿到了中国护
照。因此，这些球员在明年都将具备代
表中国队出战的资格。

不过，作为这些归化入籍球员的
东家，广州恒大如今却颇为烦恼，因
为自己花大价钱归化的球员却不一
定能够为自己所用。根据中国足协11
月份在上海召开的俱乐部投资人会
议精神，下赛季每家俱乐部很可能最
多只能注册两名非华裔血统的入籍
球员，每场比赛只能最多有一人次同
时上场，也就是所谓的“非华裔归化
球员注2上1”，多出的人员按外援计
算。一旦这一方案通过，恒大可能第
一次会在“先飞”的情况下吃个大亏，
迫不得已地把过剩的归化球员租借
或卖给其他球队。

据悉，目前以恒大为代表的一些
俱乐部仍在与中国足协协商，希望能
够放宽限制。在恒大看来，如果能把这
些归化球员最大限度地放在同一家俱
乐部踢球，将有助于相互间的磨合，这
样也将有利于国家队的建设。当然，恒
大也做好两手准备，一旦真的只能“注
2上1”，多出的入籍球员也不会愁下
家，或许还能卖出个好价钱。

李可 、 艾克森
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本月底出台“限薪”成最大争议点

“我已经取得中国护照了”，正在巴西度假的广州恒大外援高拉特日
前对巴西媒体透露，其归化入籍中国的手续已经完成，期待明年能够入
选中国队，帮助中国队冲击2022年世界杯。

专题撰稿 特约记者 麦穗

高拉特（中）有望在明年3月的世预赛中代表国足出场


